

religieuses intéressent. Ils y trouveront des aperçus captivants et lumineux, une exposition large et solide.

L'auteur a voulu distinguer la Foi, connaissance toute divine dans son principe et son objet, du bloc des systèmes humains, dont le plus vrai est loin d'atteindre au caractère absolu de la Foi.

Il sait bien que, à travers le flux et le reflux des opinions philosophiques et autres, il y a le fait immuable de la révélation du Christ, qui, dans l'Eglise catholique, n'a pas changé depuis dix-neuf siècles. L'auteur sait bien aussi que tous les développements "authentiques" de la doctrine ne servent qu'à rendre ce fait plus lumineux pour nous, à nous faire mieux pénétrer dans son essence. Telle est l'idée centrale de ces pages, dans lesquelles le R. Père Allo, en traitant de cet unique problème sous différents aspects, et en touchant même à quelques questions préliminaires ou connexes, s'est efforcé de n'user jamais que de la vraie critique "réaliste", qui est la seule de mise là où les intérêts les plus graves de l'âme humaine sont en jeu.

Après la récente Encyclique pontificale, qui montre si éloquemment la nécessité pour les catholiques, de dégager la "Foi" de certains "Systèmes", et qui même leur impose le devoir de faire un "choix" parmi les "systèmes", le livre du R. Père Allo, si lumineux, si libre de toute compromission, sera le bienvenu auprès de tous ceux qui ont senti la gravité d'une question qui intéresse la conscience de tous les chrétiens.

Voici les titres de quelques-uns des chapitres : *La peur de la vérité.* — *Penser pour vivre.* — *A la recherche d'une définition du dogme.* — *Trois conceptions philosophiques.* — *Germe et ferment.*

E. A. L.

LE CANADA ECCLÉSIASTIQUE. — *Almanach annuaire du clergé canadien.* — 22^e année, 1908. — La Cie Cadieux et Derome, Montréal.

M. l'abbé Beaubien, qui présente au public, dans une préface de très patriotique inspiration, "Le Canada Ecclésiastique" pour l'année 1908, nous avertit que c'est un devoir